



Le Nouvel An chinois Le Liban participe à la célébration

■ La célébration du Nouvel An chinois s'étale durant environ deux semaines, du 14 au 28 février. Le Liban participe cette année à la célébration, à travers une exposition intitulée *La Chine vue par les Libanais*, organisée par l'Institut Confucius de l'USJ.

L'exposition a été inaugurée, le 23 février, dans le hall du Campus des sciences humaines de l'Université Saint-Joseph (USJ). Une centaine de photographies s'étalent pour montrer aux visiteurs «la Chine autrement», selon la directrice de l'Institut, Lara Youakim. «Mais c'est la Chine vue par des Libanais, puisque ce sont des photos prises par des Libanais qui se sont rendus en Chine». Parmi ces photographes, différents membres de la Fédération des Anciens de l'USJ qui ont effectués un voyage en Chine, ainsi que d'autres personnes que Lara Youakim a contactées par la suite pour récupérer les photographies.

Le visiteur pourra ainsi s'attarder devant une série de portraits insolites, de jeunes filles en habits traditionnels ou de vieux tout sourires, des spectacles grandioses, des paysages de Shanghai, de Beijing, des écriteaux décapants... une kyrielle de détails exacerbés et fixés sur pellicule, pour apprendre notamment que les Chinois ont l'habitude de promener leurs oiseaux dans une cage au sein d'un parc. «L'image de la vraie Chine à travers une centaine de photographies», selon les termes de Youakim. Derrière cette exposition, il y a l'idée «de mettre en valeur le Nouvel An chinois, pour que les Libanais se familiarisent de manière plus forte avec ce pays».

En déambulant dans le hall, le regard converge également sur trois autres stands, consacrés chacun à la calligraphie, le découpage de

papier et les «dumplings», ou raviolis chinois. Venu de Chine, Liu Jinlong ravit l'assistance qui s'attroupe devant le stand, en esquissant sur de grands rouleaux de papier des mots en lettres de l'alphabet chinois. Quelques pas plus loin, Lu Yuanyuan, venue également de Chine, s'attelle à l'art du découpage de papier, ou «paper cut». Derrière elle, s'étale, sur un tableau d'affichage, certaines de ses magnifiques œuvres empreintes de la minutie du détail. Devant des dizaines de curieux attroupés autour de la table, elle plie des pans de papiers, incise une lame dans le porte-lame et découpe minutieusement le papier, donnant naissance à une grande diversité de formes qu'elle colorie ensuite avec des pincesaux. D'un sourire, elle encourage l'assistance à tenter à son tour le découpage de papier, un art vieux de plus de 200 ans, et auquel les Chinois ont grand recours durant le nouvel an, pour

décorer leur porte, explique Youakim.

Finalement, une troisième importante tradition chinoise est au rendez-vous: les raviolis chinois. Selon les explications de Lara Youakim, «si lors du nouvel an, vous êtes invité chez un Chinois, non seulement vous allez en manger avec eux, mais vous allez aussi en faire avec eux». Effectivement, sur le 3^e stand, une chef du restaurant Little China s'attelle, devant l'assistance, à la fabrication de ces délicieux «dumplings» qui accompagnent le buffet du cocktail.

Des dizaines de personnes se sont rassemblées, dans le hall de l'USJ, en présence notamment de l'ambassadeur chinois Liu Zhiming. A cette occasion, des prix ont été remis aux lauréats du premier concours national de langue chinoise, organisé par l'Institut Confucius de l'USJ. Zhiming affirme que le Nouvel An chinois est «une fête qui s'internationalise de plus en plus. Il relève sa satisfaction de voir que le Liban y va de cette démarche, pour la première fois cette année, avec cette célébration; une célébration qui n'est autre qu'une «nouvelle preuve d'amitié qui se resserre entre les deux pays», ajoute-t-il, souhaitant à l'assistance «une bonne année, des vœux de prospérité, de réussite professionnelle et de bonheur familial». ■ N. R.

La Chine vue par les Libanais se poursuit jusqu'au 5 mars, dans le hall du campus des Sciences humaines de l'USJ, rue de Damas. M.A.

L'Institut Confucius de l'USJ

L'Institut a été fondé en novembre 2006, dans le cadre de la coopération entre l'USJ et Shenyang Normal University. Depuis le début des cours en février 2007, plus de 1 000 étudiants se sont inscrits aux différents cours de disciplines chinoises: langue, médecine, économie, cuisine et art martial.